
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 5. Sitzung des Stadtrates der Stadt Köthen 
(Anhalt)
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 10.03.2015

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

05.03.2015
18:30
19:15

Ort :
Straße :
Raum :

06366 K ö t h e n ( A n h a l t )
Marktstraße 1-3
Ratssaal

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

30 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Kurt-Jürgen Zander (OB), (OB) 
Alexander Frolow (DEZ), (Dezernat 3) 
Ina Rauer (DEZ), (Dezernat 6) 
Jürgen Richter (AL), (Amt 10) 
Silke Opitz (AL), (Amt 60) 
Aris Aleku (jur. MA), (Bereich 030) 
Jana Arnhold (Abtl), (Bereich 201) 
Ilona Häckel (AL), (Ratsbüro) 
Caroline Hebestreit (PrRef), (Ratsbüro)
Anja Steinbiß (Prot), (Ratsbüro)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Mitteldeutsche Zeitung, Diana Eiternick (OrtsBm Löbnitz),  
mehrere Einwohner

Tagungsleitung : Dr. Werner Sobetzko   |   Beisitzer: Heiko Lehmann

Schriftführer : Anja Steinbiß

Stadtratsvorsitzender Oberbürgermeister Protokollführerin

Dr. Werner Sobetzko Kurt-Jürgen Zander Anja Steinbiß



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.4 Anträge aus Fraktionen -  
2.5 Umstufungsvereinbarungen zwischen der Landesstraßenverwaltung  2015016/3  
 LSA und der Stadt Köthen durch den Neubau der Bundesstraße B6n   
2.6 Einzelne Neuwahl des Ortschaftsrates Löbnitz an der Linde am 2015019/2  
 30.11.2014   
 hier: Beschluss über Wahleinsprüche und Gültigkeit der Wahl   
2.7 Verfahren zur Auswertung der Mitteilungen des Bundesbeauftragten 2015017/2  
 für die Unterlagen des Staatssicherheitsdienstes der ehemaligen DDR   
 (BStU)    
2.8 Widmung eines Raumes im Gutshaus zum Trauzimmer 2015001/3  
2.9 Bestätigung der Wahl zur Ortsbürgermeisterin in der Ortschaft Löbnitz 2015022/1  
 an der Linde   
2.10 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.4 Anträge aus Fraktionen -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1.1
Herr Dr. Hundt – Die Anfragen sind dem Protokoll als Anlage beigefügt.

1.2
Der Stadtratsvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der 30 anwesenden Mitglieder sowie die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung zu Beginn der Sitzung fest.

Öffentlicher Teil

2.1
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 11.12.2014 (öffentlicher Teil) wird bei 2 Enthaltungen 
bestätigt.

2.2
Der Obm informiert, dass heute ein Schreiben der Kommunalaufsichtsbehörde zum Haushalt 2015 
einging. Von einer Beanstandung wird abgesehen, Kassenkredite werden unter Auflagen genehmigt.
Weiterhin erklärt der Obm, dass der Antrag der CDU-Fraktion zum Thema Parkraumkonzept von der 
Verwaltung missverstanden wurde und deshalb heute nicht auf der Tagesordnung steht. Der Antrag 
wird an alle Stadträte versendet, der Obm bittet aber um Verständnis, dass wegen der 
Vorbereitungen zum Sachsen-Anhalt-Tag eine umfassende Stellungnahme erst nach der 
Sommerpause erstellt werden kann.

Die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse sind dem Aushang vor dem Ratssaal 
sowie dem Aushang (Kasten) im Erdgeschoss des Rathauses zu entnehmen.

2.3
Die Tagesordnung (öffentlicher Teil) wird einstimmig bestätigt.

2.8
Der Obm führt zur Frage aus dem Hauptausschuss nach den Gebühren aus, dass während der 
normalen Öffnungszeiten des Standesamtes die gleichen Gebühren erhoben werden, wie wenn die 
Hochzeit im Rathaus stattfinden würde. Zu Zeiten außerhalb der Öffnungszeiten wird eine Gebühr 
von 70 € erhoben. Hinzu kommt in beiden Fällen noch die Miete des Eigentümers des Gutshofes.

2.10
StRn Hinze fragt, ob für Inhaber von personengebundenen Behindertenparkplätzen eine Befreiung 
vom Parkverbot während der Kehrzeiten möglich ist.

Der Obm sagt eine Prüfung und Beantwortung zu.

StRn Buchheim bittet Herrn Frolow, über den stattgefundenen Termin zum Freizeitzentrum zu 
berichten.

Herr Frolow führt aus, dass das Jugendamt informiert hat, dass bislang kein Träger für die 
Betreibung des Freizeitzentrums gefunden wurde. Ein nächstes Treffen soll in einem Vierteljahr 
stattfinden. Bis dahin wollen Jugendamt und Stadt auf verschiedenen Träger zugehen um eine 
Lösung zu finden.

StR Pfarr fragt nach dem Bearbeitungsstand seiner Anfrage aus einem vergangenen Stadtrat zum 
Thema Graffitis im Bahnhof. Wann will die Bahn die Graffitis entfernen?



Der Obm antwortet, dass die Bahn vor dem Sachsen-Anhalt Tag die Graffitis entfernen und auch die 
Bahnhofshalle streichen will. Die Aktion soll nicht zu zeitig erfolgen, weil sonst die Gefahr besteht, 
dass erneut Graffitis angebracht werden.
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StR Lehmann fragt, wann die Poller in der Halleschen Straße wieder installiert werden.

Der Obm antwortet, dass die Ersatzteile bestellt sind und innerhalb der nächsten 3-4 Wochen die 
Reparatur erfolgt sein sollte.

Ende öffentlicher Teil: 20:15 Uhr


